

stieg. Peter's Hütte, deren Schlüssel der junge Gutsherr zu sich nahm, blieb drei Monate lang leer stehen, zum Zeichen der Trauer um den, welcher von seiner Geburt an dort seinen Wohnplatz gehabt, aber nun denselben für immer verlassen hatte.

Drei und zwanzigstes Capitel.

»Es ist ein großer Gewinn, wer gottselig ist und lässet ihm genügen.«
1 Tim. 6, 6.

Sei dankbar, sei genügsam und zufrieden
Mit dem Geringsten, das dir Gott beschicken.

Wir müssen jetzt unsern letzten Besuch in der Stadt machen und von der Kindheit der kleinen Jeanette Abschied nehmen. Sie war, wie ihr Vater sagte, „ein großes Mädchen“ geworden; sie ging täglich allein nach einer guten Schule in der Stadt und war oft ihrer Mutter behülflich, indem sie deren Aufträge ausrichtete. Sie betrachtete noch immer die Wittve Johns mit ihrer Enkelin Elfriede, die alten Leute im Armenhause und die einsame alte Frau auf der Heide als ihre besonderen Freunde, zu denen nun noch eine ganze Familie hinzukommen sollte. Jeanette hörte nämlich von einem armen